

«Decidí irme de Gipuzkoa tras recibir mis hijas cartas de ETA con una bala»

A. Verano

A. Verano

Lunes, 9 de octubre 2023, 15:26

Fue durante años titular del Juzgado de Primera Instancia número 2 de Tolosa y después magistrado de la Audiencia de Gipuzkoa. Y sufrió la amenaza de la banda terrorista ETA hasta que no aguantó más y decidió alejarse de Euskadi. «Me fui del País Vasco porque ETA envió a mis hijas cartas con una bala», explica el magistrado José Hoya Coromina, titular ahora del Juzgado de lo Penal Nº 2 de Santander, y que ha sido reconocido por sus 25 años de carrera profesional. Hoya Coromina, nacido en Madrid en 1956, ha recordado en una entrevista en Diario Montañes esos años duros de amenaza de la banda terrorista.

«Fue una etapa muy dura. Recibía bloques de cartas con todo tipo de amenazas, incluso de muerte. Fui objetivo de ETA. Aquello era muy duro y había que vivirlo. Fui el que levantó el cadáver de López de Lacalle (periodista asesinado por ETA en el año 2000), entre otros muchos asesinados. Tuve un comando detrás de mí, al que cogieron porque hice de liebre. En el 98 era el decano de Tolosa y era el único juez titular; cada vez que había entradas y registros de la Audiencia Nacional tenía que estar allí», explica el magistrado.

Una etapa compleja en la que estaba solo en Gipuzkoa. «Me había divorciado. En el País Vasco no se podía estar con nadie entonces. Siempre me negué a tener escolta y me encargaba de mi propia seguridad. Iba andando por la calle, mirando siempre los escaparates por si veía a alguien detrás de mí. Solía tomar el café en una terraza y si había alguien esperándome fuera de casa, salía por el parking y cogía el autobús, que era lo más seguro porque ahí no había atentados», recuerda.

Hoya Coromina confiesa que la situación fue a peor cuando paso a ser juez de la Sección Primera de la Audiencia de Gipuzkoa. «Luego ascendí a magistrado y fui a la Sección Segunda de la Audiencia, donde estuve tres años. El problema es que tuve un fallo de seguridad. Entré con mi coche a la Audiencia, cogieron la matrícula y mandaron a mis hijas cartas con una bala. Entonces decidí irme del País Vasco», apunta. De ahí que, por desgracia, «no tengo un buen recuerdo de mi paso por San Sebastián».

El magistrado se trasladó entonces a Cantabria, donde ocupó, primero, la plaza de titular del Juzgado de Instrucción Nº 1 de Santander y, después, su actual puesto en el Juzgado de lo Penal Nº 2.

Temas

[Víctimas de ETA](#)